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ACTA 10/2015 CUARENTA Y NUEVE 

JUNTA DE COMITÉ DIRECTIVO DEL INSTITUTO NACIONAL DE LOS· 
DEPORTES DE EL SALVADOR 

En la ciudad de San Salvador, a las doce ho as del día veintiuno de abril de dos mil 
quince, en la sala. de reuniones de la Presidencia· d I Instituto Nacional de los Deportes 
de El Salvador, ubicada en el Palacio de .los Deportes. Carlos "El Famoso" Hernández; 
reunidos los señores Directore? Propietarios y Su.ple t s para celebrar la Sesión de 
Comité Directivo, siendo éstos el lugar, día y hora señalados. 

' ' . .  ' 

Previo al i icio   I señor Presidep!e de IN'oES Jorge Alberto Pérez Quezada, procedió a 
establecer el Quórum y se comprobó .la presencia de los . siguientes directores: 
Licenciada Krisia· Lorena García Bla co, señor Jorge Alberto. Oc;hoa, Licenciad0 Joel 
Antonio Aguilar Chicas, Ingeniero Denio Esaú Córdova Abarca, Licenciado Adonay 
Osmín Manda Aguir.re,, Doctor Federico Rafael López Beltrán y Licenciado _Efraín Alexis 
Segura Valenzuela, en consecuencia de lo anterior se conforma el quórum suficiente 
para dar inicio a esta sesión. Ausentes en esta sesión: Doctor Fidel Ernesto Fuentes 
Calderón, Licenciado ?amuel Enrique Alfonso Murillo, Licenciada Evelyn Yesenia García 
de Vega Doctor Juan Carlos Ramírez Escobar y Licenciada Alba Elizabeth Marroquín 
Castañeda ., Estuvieron pr sentes 'también el. Licenciado Juan. José. Gómez Urrutia, 
Gerente Administrativo y Licenciado Hugo.G.?briel Herrera, Asesor Legal. 

Se dio por abierta la sesión, se distribuyó' y desarrolló la Agenda correspondiente, que 
contiene los siguiente fpuntos: 1) Aprobación del Quórum; 2) Lectura de la agenda; 
3) Lectura.'del·acta ariteriór; 4) Iriforme cíe Asam_bleás Generales d e  Federaciones; 5 )
Aprobación de Estímulos Eqmómicos; 6) S9licitud de apoyo a Olimpiadas Especiales El
Salvador; 7) vados.· · · · · ' ·· · · · 

DESARROLLO DE 'LA AGENDA: 
, .. · · , .
¡1• • .., 

1. APROBACION DEL QUÓRUM.•.
Se comprobó y aprobó el quorum legal. 

2. LECTURA DE AGENDA.
Se procedió a la lectura y aprobación de la Agenda presentada. 

3. LECTURA DEL.ACTA ANTERIOR.
Se leyó y aprobó sin modifiéaciones el Acta de la Sesió'n Anterior. 
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4. INFORME· ·· · DE .. -� ASAMBLEAS GENERALES ORDINARIAS . DE
FEDERACIONES.

�N 
SALVADOREÑA DE TAEKWONDO. 
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S e  informa que  el día 18 de  abril del corriente año, s e  realizó la Asamblea General 
Ordinaria d e  la Federación Salvadoreña d e  Taekwondo desarrol lada en  las oficinas d e  
la Federacion ubicadas en  la Vi11a CAR !  jurisdiéción · d� Ayutuxtepeque, departamento 
d e  San  Salvador, d e  acuerdo al informe d e  la Unidad Legal fa agenda a desarrol lar
incluía el informe d e  la Memor ia d e  Labores, el informe d e  los Estados Financieros, 
ambos  correspondientes ál año  2014, propuesta del. Programa Anual  ·de ¡actividades 
para el año  2015. Además  s e  incluyó la Renuncia' del Presidente d e  la 'comisión 
Disciplinaria que  fue conocida, y aprobada; seguidamente ei' nombramiento del nuevo 
presidente d e  la Comis ión Disciplinaria, con  respecto a este Ciltimo punto se. notifica 
que  el señor  Rafael Mauricio Mart ínez pasa . a . integrarse como  Presidente d e  la 
Comis ión Disciplinaria. De  acuerdo al informe d e  la Unidad Legal, esta fu� desarrol lada 
dentro del marco jurídico establecido por  la Ley General  d e  los Deportes y los Estatutos 
d e  la Federación Salvadoreña d e  Taekwondo · y al' respecto recomienda aprobar los 
acuerdos tomados  en  dicha Asamblea General. .

. . ll i 

ACUERDO 069-010-2015 

El Comité Directivo desp�és d e  escuchar el. contenido del informe d e  la Unidad Legal 
sobre  los· acuerdos tomaáos  en  la Asa·mblea General  Ordinaria d e  ·la Federación ·t ) 
Salvadoreña d e  Taekwondo ACUERDA: a) APROBAR 'el desarrol lo y los acúe'rdos 
tomados  en  la Asamblea General Ordinaria d é  la Federaéión d e  Taekwondo y e n  lo · 
fundamental  la Memoria d e  Labores y los E;stados F.inancieros . d e  la Federación 
correspondientes al año 2014 y el .Programa., Anua l  d e  Actividades 2015; b) 
RECONOCER EL NOMBRAMIENTO DEL PRESIDENTE DE L A  . ' COMISIÓN 
DISCIPUNARIA D�. L A  FEDERACI�N s iendo eÍ nu��o. presidentt;? .el.· señor  Rafael,. 
Mauric io Martínez. c) GIRAR INSTRUCCIONES al Je fe  del Registro de. Federaciones 
y Asociac iones Deportivas Nacionales a INSCRIBIR el nombramiento del presidente 
d e  la Comis ión Disciplinaria d e  Taekwondo; d )  HÁGASE DEL C(?NOCIMIENTO de· la 
Federación, Gerencia Deportiva, Gerencia Técnica, Gerencia Financiera y Unidad Legal 
para los efectos legales consiguientes. NOTIFIQUESE 

FEDERACIÓN SALVADOREÑA DE GIMNASIA. 

S e  informa que  el día sábad� 18 de  abril d�I corriente año,  estaba programada la 
realización d e  la Asamblea General Ordinaria. d e  esta! F.E;��.r�cion, s in  embargo. d e  
acuerdo al informe de  la Unidad Legal del INDES, esta n� s e  .. pud9 realizar y a  que ni .. 
s iquiera se  pudo establecer el quorum legal requerido para poder  desarrollarla. La 
Unidad Legal hi;m. la observación que  el registro d e  miembros colegiados no se  . .. ' .. . . ' ... .. . ' 

encontraba actual izado a la fecha d e  la celebración d e  la Asamblea . .Y además se  
entablaron serias discusiones entre los representantes d e  los C lubes asistentes a la 
Asamblea; La Junta Directiva considero. pertinente. que  no  _era. factiale realizar dic�a .. 

mbl  

' p o r  

lo que  el Presidente d io por  cerrada la sesión y los miembros d e  la 
retiraron d e  la reunión s in s e r  desarrollada. A l  respecto y mostrando 
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CINCUENTA 

preocupación por la evolución , de los acontecimientos ocurridos en esta· Federacion 
desde hace algunbs meses, · recomienda que e s  necesario poner al día el registro de  
Clubes con todo su documentación legal para · el· correcto registro y solicitar a la  
Federacion que una vez se cumpla lo anterior, se convoque legalmente a una nueva 
Asamblea para próxima fecha. 

ACUERDO 070-010-2015 

El Comité Directivo después de  escuchar el informe de.la Unidad Legal en relación a la 
Asamblea General de  la Federación Salvadoreña de· Gimndsia ACUERDA: a) 
SOLICITAR a la brevedad posible que la Federación de Gimnasia ACTUALICE E L  
REGISTRO de sus miembros colegiados con  la' observación que deben anexar a la 
nómina la documentación de cada uno de los clubes que lo acredite como miembro de  
la Federación y as í  proceder a la inscripción en ei Registro Nacional de  Federaciones y 
Asociaciones Deportivas. b) Dando cumplimiento a lo anterior, la Federaciórf 'DEBE 
CONVOCAR Y CUMPLIR CON L A  CELEBRACIÓN DE L A  ASAMBLEA GENERAL 
ORDINARIA. c) Informar a la Unidad Legal,, G�rencia Deportiva, Gerencia financiera 
y Gerencia Administrativa. NOTIFIQUESE. ·. · 

S. ESTÍMULOS ECONÓMICOS A FEDERACIONES.

La Gerencia Deportiva presento para conocimiento y autorización del Comité Directivo 
los análisis realizados por parte del Departamento de Alto Rendimiento en base a las 
disposiciones del Manual de Estímulos Deportivos aprobado por este Comité Directivo,· 
en relación a peticiones de estímulos económicos presentados de  la Federación 
Salvadoreña de t i r o  ·siendo estos los siguie�tes y con montos p'ropuestos así: . . 

. · i I , f , ' ·  

NOMBRE , r.t-' . 
1 ' . .  

MONTO US Dólares 

• • •  1 Lilian. . . Elena, . castro $ 900;00
Alvarado • .

Melissa Ivette Perez de $ 700.00 
Mikec 

> .

Johanna Elizabeth $ 500.00 
Pineda de Mejía · ·· 

Ana ,Elizabetti Ramirez $ 350.00 
· Henríquez.
' ·• · .   r r ,  · , : 1 · , 

·Israel Aritonio·Gutiérrez $ 100.00
Alcázar�· · ·. ', · ':

$ 2.550.�0 



En base a la pr;opuesta presentada y de acuerdo al análisis presentado por la Gerencia 
de Alto Rendimiento se mantiene en general la· propuesta, solo se modifica un caso y 
se detalla en el cuadro más adelante incluido. 

NOMBRE MONTO US Dólares 

Lilian Elena Castro $ 900.00 
Alvarado. 

Melissa Ivette Perez de $'350.00 
Mikec 

lohanna Elizabeth $ 500.00 . ·, . ,, .... 
Pineda de Mejía .. 

Ana Elizabeth Ramirez $ 350.00 . ; i ,  

Henríquez. 

Israel Antonio Gutiérrez $ 1ÓO.OO. . .. 
' -·· . 

Alcázar. 
. •. 

Total Mensual $ 2.200.00 

ACUERDO 071�010-2015 

Después de la presentación de los argumentos de la Gerencia Deportiva que amparan
la justificación del otorgamiento de estímulos a los nuevos atletas y los montos a . 
asignar a los atletas de Tiro; . los Miembros del Comité Directivo, ACUERDAN: 1) 
APROBAR los estímulos a los Atletas de la Federación de Tiro siguientes: lilian 
estela Castro Alvarado con NOVEOENTOS DOLARES 00/100 DE LOS ESTADOS 
UNIDOS DE AMERICA ($ 900.00); Melissa Ivette Perez de Mikec 'con, TRESCIENTOS 
CINCUENTA DOLARES 00/100 DE LOS ESTADOS UNIDOS DE AMERICA ($ 350.00); 
Johana Elizabeth Pineda de Mejía con QUINIENTOS DOLARES 00/100 DE LOS 
ESTADOS UNIDOS DE AMERICA ($ 500.00); Ana Elizabeth Ramírez Henríquei con 
TRESCIENTOS CINCUENTA DOLARES 00/100 DE LOS ESTADOS UNIDOS DE AMERICA 
($ 350.00); Israel Antonio Gutiérrez Alcázar con CIEN DOLARES 00/100 DE LOS 
ESTADOS UNIDOS DE AMERICA ($ 100.00); la vigencia de la presente aprobación es a 
partir del MES DE FEBRERO DE 2015; 2) Comisionar a la Gerencia. Deportjvq y a la 
Gerencia Técnica de Alto Rendimiento dar seguimiento técnico al proceso de 
entrenamientos, resultados en participaciones nacionales e internacionales de los 
atletas privilegiados con Estímulos Económicos ségún lo establece el Instructivo 
correspondiente. 3) Hágase del conocimiento a la Gerencia Deportiva y Gerencia 
Técnica del INDES y 4) Girar instrucciones a la Gerencia Financiera para erogar los 
fondos respectivos relacionados con el presente acuerdo. NOTIFIQUESE ... 

6. SOLICITUD DE APOYO A �A�TICIPACIÓN D�L . -�· O , MA 
IONAL DE OLIMPIADAS ESPECIALES EN LO JU GOS 

NDIALES DE VERANO D � �  _ 
_,-, , --¿_, 

__ l e ____ / 
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CINCUENTA Y UNO 
• f , •. , 

EL Señor Presidente informa que entre fines de julio e inicios de agosto del presente 
año se realizarán los Juegos Mundiales de Verano de Olimpiadas Especiales en 
la ciudad de Los Ángeles, en Estados Unidos, y que el Programa de. Olimpíadas 
Especiales de El Salvador estará participando con una delegación que incluye a 25 
atletas de varias disciplinas deportivas; además de 11 miembros más, y se refiere al 
Jefe y Subjefe,de la .. Delegación y ·a· 9· entrenadores.. y asistentes de las disciplinas 
deportivas participantes. Al respecto solicita·apnyo eco"nómico del Instituto Nacional de 
los Deportes INDES para compra de 5 boletos para las atletas y entrenadora de la 
disciplina de gimnasia artística, así como la compra de·los uniformes de desfile para los 
36 miembros de dicha delegación. 

ACUERDO 072-010-2015 

El Comité Directivo al escuchar :la información dada por el .· Señor Presidente, sobre la 
solicitud presentada por el Program" de. Olimpiadas Especiales de. El Salvador · 
ACUERDA: a) AUTORIZAR LA COMPRA DE 5 BOLETOS AÉREOS. en .la ruta San 
Salvador: - Los ·Ángele_s � �an Salvador, para Ío� siguientes miemb.ros deÍ programa de 

. , . ' .   . ' r  . . 

Olimpiadas Especiales'de· El Salvador:'Violeta'de Jesús Domínguez de Castaneda·.·· .. 
(Entrenadóra), y las atletas. Ana Jüdith 'Ayala ,Alfaro; Jennifer Estephariie ·' 
López Avelar, Fátima Guadalupe Esphioza y Claudia Milady Martínez Granillo, 
b) AUTORIZAR LA COMPRA de :36 ·uniformes. de desfile para· la Delegación. Los
uniformes deberán llevar el lago del INDES junto con los logos de Olimpiadas
Especiales y de los Juegos, c) ORGANIZAR una Conferencia de Prensa con la 
participación de la Delegación de. Olimpiadas .. Especiales El Salvador e IN DES, así como
padres de. familia -de los atletas participantes ,para, coordinar la ,entrega de los 5 boletos
aére6s ·y: los 'uniformes de desfile, C) Hace'r del· conocimiento el presente acuerdo a
Olimpiadas Especiales, Gerencia Financiera, Gerencia Administrativa, UACI, Auditoria
Interna y Unidad de Prensa y Comunicaciones. NOTIFIQUESE.

7. Informes

RESULTADOS· DEL CAMPEONATO· CENTROAMERICANO Y DEL CARIBE 
DE KARATE. 

El Ingeniero Denio Esaú Córdova Abarca, informó que el desarrollo del campeonato 
( Centroamericano y del Caribe fue muy exitoso, con una participación de 342 atletas de 

14 países. El Salvador obtuvo el 4to lugar con resultados de 9 medallas de oro, 7 de 
plata y 4 de bronce. Destacó la participación de su atleta Jorge Merino, quien confirmó 
la supremacía en el área al vencer a su principal oponente y obtener medalla de oro y 
está programado para participar en los Juegos Panamericanos de Toronto. Destacó la 
participación de algunos jóvenes que están participando en el Programa Éxito, 
destacando Gabriela Izaguirre quien ganó medalla de oro en Kumite y bronce en Katas. 
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Se informó que en el evento Centroamericano de nivel Junior de la especialidad recién 
verificado en Guatemala se obtuvo medalla de ·dro- en damas y bronce en varones, y-
que con ello ambos . atletas están programados a participar en el próximo,' 
Panamericano de la especialidad. Nuestra :·felicitaciones a los atletas Michelle González 
con oro y Bryan Mendoza con bronce. 

DESARROLLO DEL CAMPEONATO CENTROAMERICANO- Y DEL CARIBE. 
DE NATACIÓN Y DISCIPLINAS AF.INES. 

. :1 

El señor Presidente informo que el Licenciado Mauricio Acosta,, Presidente de la 
Federacion Salvadoreña de Natación le notifico que la Confederación Centrnamericano 
y del Caribe de Natación (CCCAN), había acordado suspender la realización el 
Campeonato de CCCAN en El Salvador, aduciendo razones dé seguridad, ·pero s in · 
embargo y de acuerdo a lo informado por el Presidente Acosta, más se debe a 
decisiones que tienen que ver con la posibilidad de que algunas autoridades de Puerto 
Rico, tienen interés· en integrarse ,a las estructuras,de lá Federacior'I Internacional de 
Natación (FINA) las cuales parecen ser las verdaderas ·razones . de peso para 

1 
· la 

suspensión del evento y ellos consideran 'que estando en 'su país pÚedan· tener más
facilidad de los votos para ser ii')cluidÓs ,en los diferentes Comités de la FINA .. Se ha
progra.mado invitar al Uéer;iciado Acostq a que nos,acompañe en. próxima reunión y nos 
explique con su más certero conocimiento, los verdaderos motivos de la suspensión del 
CCCAN en nuestro país. 

CAPACITACIÓN DE COPESA/ PARTIOPACIÓN DE ATLETAS . DÉ . 
COPESA EN CLASIFICATPRIOS DE. BRASIL. (NATACIÓN} Y . MÉXICO. 

' ' ' : . . . : 
(PESAS) 

El Señor Jorge Ochoa presidente del Comité PARALÍMPICO informo que del 2 al 7 de 
junio del presente año se realizará en el país un evento Centroamericano clasificatorio 
para Toronto 2015 y que se está organizando con apoyo del INDES. También se está
coordinando un seminario para · 30 jueces de atletisinO' .para .prepararlos previo al 
evento antes mencionado. El señor Ochoa además expresó su preocupación· por la 
situación de la pista, la cual fue revisada por la empresa Canchas de Centroamérica y 
se espera su reparación en los próximos. días con el equitativo aporte de Atletismo, 
COPESA e INDES. Por otra parte informó de la participación del atleta Carlos Cortez de .
la disciplina de natación, que está participando en Brasil buscando la clasificación para 
los Panamericanos de Toronto. Igualmente el Caso del atleta Osear López de la 
disciplina de Levantamiento de Pesas, quien -partirá a .  México · para buscar la 
clasificación a Toronto. 

CELEBRACIÓN DE 35 AÑOS DEL INDES ... CARRERA DEL 5 DE JULIO 
2015. 
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CINCUENTA Y DOS 

INDES, por el aniversario de 35 años de la institución. Presentó ideas primarias del 
evento y lo puso al conocimiento del,Comité Directivo para recoger aportes e ideas de 
los miembros del Comité que fortalezcan la. propuesta original. Entre otras ideas y 
aportes, se comentó sobre la metodología de la carrera, la ruta a aprobar por la VMT; 
la entrega de la camiseta conmemorativa, pines, diseños, conferencias, la gratuidad o 
no de la. camiseta, .carreras paralelas en Santa Ana y en San Miguel, etc. 

INFORME DE LA CONFEDERACIÓN DE BÉISBOL COPABE. 

El Doctor Federico Rafael López Beltrán, Director y Presidente de la Federación 
Salvadoreña de Béisbol informó que entre el 17 y 18 de abril del corriente año se 
realizó en el país la Asamblea General de la Confederación Panamericana de Béisbol, 
en la cual se procedió a elegir presidente de la misma y el delegado por 
Centroamérica. Dentro del desarrollo de la Asamblea y en base a las gestiones 
realizadas por su persona con las autoridades panamericanas visitantes espera 
desarrollar un evento panamericano en El Salvador y una cuadrangular este año en la 
cual se espera la participación de Cuba y República Dominicana. Informó también que 
a través de la Conf�deración está gestionando obtener implementos deportivos a bajo 
costo, así como contar con la visita de técnicos para capacitación de los cuerpos 

( técnicos de la Federación Salvadoreña de Béisbol. Participaron 32 representantes de 
las federaciones del área y considera que fue un evento muy exitoso y que le deja al 
país buenas perspectivas en su deporte. 

REUNION CON PRESIDENTE Y REPRESENTANTES DEL COES 

El señor Presidente informo que el día 16 de los corrientes recibió al Presidente del 
COES acompañado de algunos miembros del Comité Olímpico y le presentaron la 
solicitud de casi un millón de dólares para la participación de nuestro país en los 
Juegos Panamericanos de Toronto 2015. En la reunión se intercambiaron conceptos e 
ideas al respecto señalándole que a falta de 88 días se presenta la solicitud, lo cual 
presiona por la limitante del tiempo, e informó también que está enterado que el 
Comité Organizador de los Juegos de Toronto ha ofrecido cubrir una buena cantidad 
de gastos de la participación de los países participantes. Agregó que en todo caso el 
equipo técnico del INDES hará el análisis de la solicitud advirtiendo que el 

( procedimiento para el apoyo económico al COES, de ocurrir este; se hará básicamente 
igual como ocurrió con la participación en los Juegos de Veracruz 2014. 

PROGRAMA NATACION PARA TODOS 

Se informó que este día se dio inicio formal al Programa Natación para todos con la 
asistencia de unos 500 niños, niñas y jóvenes al primer encuentro de natación eo el 
Centro Acuáti o El Polvorín de la Colonia Costa Rica. \ .  

ENTREGA DE � · O � A L E S  



El señor Presidente informo que este día se hizo entrega a 7 Federaciones Deportivas.· 
de una Ayuda Adicional en su presupuesto con fondos que se solicitaron a fines del 
año 2014, debido a saldos disponibles en algunas partidas: y con la justificación de sus 
excelentes resultados en los·Juegos Centroamericanos y del Caribe de. Veracruz 2014, 
para unas Federaciones y en otros casos por sus resultados en · los Juegos del·. 
CODICADER en Guatemala. Debido a que. no todos los fondos solicitados llegaron al 
INDES en algunos casos se entregó parcialmente. Se desarrolló una Conferencia de 
Prensa para informar a los medios los montos·y las razones para las transferencias. Se 
adjunta distribución de fondos para cada Federacion y lo que queda en saldos. 

/ 

einta. 

' . 

) 

) 



( 

G0131ERl<JO DE 

EL SALVADOR 
UNAMONOS PARA CRECER 

PROF. JORGE ALBERTO PÉREZ QUEZADA 

LIC. KRISIA LORENA GARCIA 

DR. FIDEL ERNESTO FUENTES CALDERÓN 

SEÑOR JORGE ALBERTO OCHOA 

LIC. JOEL AGUILAR CHICAS 

LIC. SAMUEL ENRIQUE ALFONSO ------  
SEÑORA EVEL YN GARCIA DE VEGA . . , _ - - ,  

LIC. ALBA ELIZABETH MARROQU/N 

LIC. EFRAIN ALEXIS SEGURA 

DR. FEDERICO LÓPEZ BEL TRAN 

LIC. A DONA Y OSM! N MANCI A 

ING. DENIOESAÚCÓRDOVA 

DR. JUAN CARLOS RAMIREZ 

ASESORES 

LIC. JUAN JOSE GÓMEZ 

LIC. HUGO HERRERA 

ASISTENTE 

LIC. ALICIA AL VARENGA 

Palacio ele l s Deportes carios NEI Famoso" Hernández, Alameda Juan Pablo II y Diagonal Universitaria, Centro de Gobierno, san Salvador, 
El salvador 

Conmutador: 2231-9992 
Página Web: www.indes.gob.sv Facebook: https://www.facebook.com/indes.elsalvador Twitter: https://twitter.com/indeselsalvador 
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